
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

VIERNES 27 DE JULIO DE 1810.

NOTICIAS DEL CORREO DE LONDRES.

Número 50.

Stockolmo 6 de Junio.—Cartas particulares de S. Petersburgo hablan de la posibilidad de una mudanza en el gabinete de la Rusia; cuyas consecuencias podrán perturbar la buena inteligencia que al presente subsiste entre este y el gobierno frances.

En la plaza del Comercio corre la voz de estar restablecida la paz entre la Rusia y la Gran-Bretaña, y por consecuencia de ella la primera potencia entra de nuevo en una coalicion contra la Francia. (*Carta particular.*)

Gottemburgo 11 de Junio.—Es cierta la paz entre Inglaterra y la Rusia.

P. S.—Las cartas que acaban de llegar del Est del continente guardan silencio sobre este importante objeto.

Londres 22 de Junio.—Ayer recibió el Gobierno despachos oficiales que avisan de la toma de S. Mauro. La guarnicion, que consistia en mas de 700 hombres, está prisionera de guerra. Nos hacemos cargo de que los franceses se consolarán de la pérdida de esta isla dando por cierto que la Corfu estaba perfectamente segura.

El General Mariscal Macdonald sucedió à Augereau en el comando de las tropas francesas de Cataluña. Se lee en un artículo, su fecha en Leon á 23 de Mayo: "Debe quedar

en el interior de la Cataluña un cuerpo considerable para amenazar à los insurgentes de las montañas, que hacen allí una resistencia mas pertinaz y mas constante que en las otras partes de la España."

PORTUGAL.

Beja 9 de Julio.

El Duque de Orleans, que vino de Sicilia por Cataluña, se halla en Cadiz.

El General Lacy, despues de haber desembarcado en Algeciras, reunió á su cuerpo 5 ó 600 hombres, y por consiguiente tiene 1100 combatientes con poca diferencia, y se halla en Alcalá de los Gazules, dos leguas de Medina Sidonia.

ESPAÑA.

Madrid 31 de Mayo.

Las partidas de patriotas nos incomodan cruelmente en estas cercanias: tienen hecho muchos prisioneros; y en consecuencia de algunos choques que ha habido han entrado en diferentes dias algunos carros de heridos.

El regimiento llamado de José Napoleon, compuesto en Francia de prisioneros españoles con que Bonaparte brindaba á su hermano, entró en España; pero..... desapareció como el humo. (*Gazeta de la Regencia.*)

Ayamonte 4 de Julio.

Los franceses que estaban en Moguer se retiraron para Palma y Villarasa, y aun llevaron los mismos enfermos. En Sevilla se observa mucha inquietud y movimiento entre los enemigos. Mortier continúa enfermo. Ballesteros tiene su quartel general en Aracena, y extiende sus avanzadas hasta Paterna: Escasena y Manzanilla.

Cartagena 12 de Junio.

D. Simon Benitez Mena, comandante de las partidas del

rio Almanzora, participa de Huercal-Overa con fecha de 31 de Mayo, que un destacamento frances de 300 infantes y 53 caballos acababa de ser destrozado en las gargantas de Lubrin por las partidas de Zargena, Arbolos, Albox, Albanches y Cantoria. Las partidas les mataron 12 soldados, hirieron 40, entre ellos su comandante, y obligaron á los restantes á huir. Murieron dos paisanos á las manos de los enemigos. El combate duró mas de quatro horas.

El capitan D. Josef Lanza con su partida de Cambril sorprendió en Poyatos una descubierta francesa, é hizo prisioneros los 26 soldados de á caballo que la componian. D. Josef Villalobos atacó en 9 del corriente con 120 caballos á 200 enemigos de igual clase que se dirigian á los pueblos de Huescar, Orce y Galera con el fin de exígir raciones: mató 80 hombres, cogió muchos prisioneros, sin mas pérdida por su parte que 5 muertos y 3 heridos.

Los enemigos ocupan á Guadix y Baza con 300 hombres de todas armas.

Preséntanse freqüentemente desertores polacos y alemanes á nuestras avanzadas.

Es indecible el ardor de los pueblos, y el furor con que prosiguen en el empeño de guerrear por todos los medios posibles hasta conseguir la total destruccion del enemigo. En aquella frontera se decia que las partidas de patriotas tenian llegado á las cercanias de Granada, y pasado á cuchillo dos grandes guardias francesas. En las esquinas de la misma ciudad amanecieron fixados uno de estos dias varios exemplares del indulto concedido á 8 de Mayo por el Consejo de Regencia á los desertores y dispersos de nuestro ejército, cosa que tiene incomodado notablemente á los franceses y á sus agentes.

El Dr. Rov. cuyo nombre he olvidado por mucho tiempo los tiene en el número de los que se han salvado de la guerra.

Badajoz. 7 de Julio,

Dícese que en Alconera fueron batidos por nuestras tropas dos gruesos destacamentos de caballería enemiga.

Sabemos por buen conducto que la partida de Saornil apresó á los enemigos 50 carros cargados de azúcar, cacao

y otros géneros preciosos en Arévalo, matando 60 franceses que los escoltaban.

Por otra vía igualmente segura hemos sabido también que la partida de D. Camilo Gomez mató 54 franceses en Miajadas, haciéndose con mucha harina que conducian à Truxillo.

Orden general dada en el quartel general de Elche á 12 de Junio.

Soldados: Nuestras partidas de guerrillas consiguieron en el día 9 ventajas considerables en la villa de Galera, siendo en número de 120 caballos fueron atacados por 230, á los que mataron 80 é hicieron 19 prisioneros. Hubo acciones particulares de valor, que serán premiadas segun el mérito; es notable entre ellas la de Don Gaspar de Bobadilla; capitán del regimiento de caballeria de Farnesio, el que mató un oficial enemigo que le respondió con una cuchillada à la oferta generosa que le hizo de darle quartel si se rindiese.

Los defensores de Cezorla en número de 360 fueron atacados á 4 del corriente por 1600 infantes y 600 caballos: la superioridad del enemigo los obligó á retirarse de la poblacion, despues de haberla defendido con un valor admirable.

Los enemigos dexaron en este día 200 hombres en el campo y calles del pueblo, y no se atrevieron á seguir á nuestros valerosos soldados. Estas acciones, preludios de otras mas importantes en que hemos de distinguirnos, nos hacen respetar de los enemigos, aniquilarlos y hacerlos conocer que el pueblo español no cede en valor à ninguno del mundo. = Freyre.

El Dr. Rovira, cuyo nombre habian callado por mucho tiempo los periódicos, nos lo anuncian ahora en el centro de la Cerdeña francesa, llevando el terror por todas partes, y sostenido por la division del Marques de Campo Verde, pone en contribucion aquellos pueblos. Las pocas tropas que tenia el enemigo en aquella provincia se retiraron à Mont-Louis sin atreverse à salir del castillo. (*Diario de Cadiz.*)